
La Gaceta Oficial ha publicado la Ley-Decreto 1996, 
aue faculta al Presidente de la República para declarar 
de utilidad pública la rehabilitación de la Habana Vieja 
y otorga la concesión de las obras necesarias a ese fin 
ti la Financiera Nacional, que preside el doctor Oscar Gar-
cía Montes. 

Picha entidad crediticia del Estado emitirá bonos por 
25 millones de pesos para la realización de las obras, sien-
do el proyecto central convertir la calle de Teniente Rey 
en una gran avenida, según el plan sugerido, en tiempos 
del presidente Machado, por el ingeniero Forestier. 

Este proyecto se estima más viable que el de un gran 
"boulevard" uniendo las calles de O'Reilly y Obispo, de 
costo más elevado. r5- - — 

DIARIO NACIONAL ha querido captar la opinión al 
respecto de los presidentes de las Asociaciones de Comer-
ciantes y Banqueros de las principales calles de La Habana 
Vieja. He aquí los criterios emitidos: 

El señor SERAFIN SANTA MARIA, presidente de la Aso-
ción de Comerciantes de Obrapía, Lamparilla y Amargura, 
con fábrica de licores y almacén de trasiego, nos dice: 

"La Ley aprobada establece zonas sitiadas fuera del 
perímetro de las antiguas murallas, que definen, a mi en-
tender, los contornos de la llamada Habana Vieja. Es de-
cir, la calle Muralla hasta el sitio en que están enclavados i 
los actuales restos de murallas en la Avenida del Puerto o 
Ampliación del Malecón. 
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Opinan Presidentes de Calles Comerciales 

Rehabilitación de La Habana Vieja 

"...e« necesario conservar su estilo 
colonial y para ello lo mejor es 
el proyecto original de Teniente 
R ^ ^ p a r a dar perspectiva al Ca 
p ^ B f " , declara el señor José Ca-
r n ^ K González, presidente de los 
Comerciantes y Banqueros de 

Obispo. 

"...quizás perjudique a los comer-
ciantes de Lamparilla y otras zo-
nas de La Habana Vieja. Si la 
indemnización es justa, no habrá 
perjuicio para nadie", expresa el 
señor Celestino Lastra, presidente 
de los Comerciantes y Banqueros 

de O'Reilly, 

"...si beneficia a la colectividad 
en general, aunque la demolición 
perjudique a algunos sectores, tie-
ne mi visto bueno, ya que estoy 
con la marcha del progreso", ma-
nifiesta el señor Gregorio Acebo, 
presidente det la Asociación de 

Comerciantes det Muralla. 

"...la indemnización a los propie-
tarios debe considerarse por lo» 
intereses comerciales radicados en 
los edificios que vayan a ser de-
molidos", dice el señor Serafín 
Santa María, presidente de la 
Asociación de Comerciantes de 
Obrapía, Lamparilla y Amargura. 
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"Es difícil opinar sobre el parti-
cular. Pero estimo que en la in-
demnización a los propietarios de Iso 
edificios que sean demolidos, debe 
considerarse, no sólo el valor de la 
propiedad, sino los intereses comer-
ciales o industriales en ellos radi-
cados. Hay que tener presente que 
existen familias que viven de la 
renta de esas propiedades exclusiva-
mente y que el tiempo que tarden 
en invertir nuevamente esos dine-
ros, dspués que los hayan recupera-
do por vía de los bonos de indemni-
zación, u otra, debe considerarse un 
perjuicio económico que la Finan-
ciera Nacional debe tener presente 
a la hora de la indemnización". 

El señor José Carreras Gonzá-
lez, Presidente de los Comercian-
tes y Banqueros de la calle Obis-
po, nos declara: 

"Yo entiendo que el proyecto de 
rehabilitación de La Habana Anti-
gua es necesario en cuanto signifi-
que abrir avenidas que faciliten el 
enorme tránsito de vehículos que 
en la actualidad se hace verdadera-
mente difícil por la enorme conges-
tión de tránsito rodado por sus 
angostas calles. 

| "Pero entiendo también que es 
necesario conservar su estilo colo-
nial, esta reliquia de la colonia que 
es admiración de turistas. 

"El mejor proyecto a mi juicio, 
y esto es opinión de casi todas las 
personas -que, como hombres de 
negocios y especialistas en estas 
cuestiones urbanísticas he tratado, 
es el proyecto original de Teniente 
Rey, -para darle perspectiva al Ca-
pitolio Nacional desde esta parte 
de La Habana Vieja, que luegc 
complementaria otra avenida que 
partiendo desde los muelles, o sea 
desde Desamparados, llegará hasta 
la Avenida de Maceo. 

"El proyecto de hacer esa aveni-
da en la manzana comprendida de 
Obispo a O'Reilly, me parece que 
es menos conveniente, por el enor-
me costo que representaría esa 
obra en expropiaciones e indemni-
zaciones, amén del inconveniente 
que representa una entrada angosta 
frente al Palacio del Segundo Ca-
bo. 

"Yo entiendo que al entrar en vi-i 
gor este plan, debería de proce-
derse a restaurar todos aquellos 
edificios que dentro de esa zona 
constituyen motivo de admiración q 
representan un lugar de recordación 
histórica y romántica, que es nece-

sario mostrar a los visitantes y es-
pecialmente al turismo norteameri-
cano". 

El señor Celestino Lastra, Presi-
dente de la Asociación de Comer-
ciantes y Banqueros de la Calle 
O'Reilly, expresa lo siguiente: 

"Es una obra fantástica por el 
.nonto de la inversión a realizar. 
A los comerciantes de O'Reilly y de 
Obispo nos beneficia el proyecto, 
pero quizá perjudique a los de 
Lamparilla y otras zonas de la 
Habana Vieja. No me parece ati-
nado que nuestro beneficio entrañe 
el perjuicio del vecino de enfren-
te. Hay que estar con Marti, "con 
todos y para todos". Si la indem-
nización es justiciera no habrá 
perjuicio para nadie. Somos apo-
líticos y laboramos por el bien de 
la ciudad. Nos congratula toda me-
dida que tienda al mejoramiento y 
belleza de la urbe". 

Por último el señor Gregorio 
Acebo, Presidente de la Asociación 
de Comerciantes de la calle Mura-
lla, expone su punto de vista en es-
ta forma: 

"Todo lo que sea en beneficio 
j del pueblo, de su comodidad y 
[ bienestar cuenta con mis simpatías. 
Entiendo que el proyecto es de en-
vergadura extraordinaria y requie-
re estudios concienzudos. Si benefi 
cia a la colectividad en general, 
aunque la demolición perjudique a 
algunos sectores, tiene mi visto 
bueno, y a que estoy con la mar-
cha ascendente del progreso. 

"Respecto a la indemnización con 
bonos, y no en efectivo, mi industria 
se vería perjudicada en tal caso, 
ya que emplea a 25 hombres, de 
los que dependen 25 familias. Es-
to sería, al menos, mientras yo pu-
diera restablecerme en otro pun-
to. Agregue usted 250 mujeres que 
trabajan para m¿ establecimiento en 
San Antonio de los Baños, las que-
también resultarían perjudicadas 
Para que la rehabilitación se des-
arrolle, hay que cobrar en efecti-
vo la indemnización. Caso contra-
rio, habrá perjuicio extraordinario, i 
mucho mayor que el beneficio de-
rivado del proyecto" 
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